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Voici les signes orthographiques : 

 
 
 

 

 

Les accents se placent sur les voyelles a, e, i, o, u. Ils peuvent être sur 
les lettres majuscules et changent généralement la prononciation 
des mots. 
ex : bébé, mère, château, Élise, Ève 
*Attention les accents circonflexes sans rôle phonétique ont disparu 
des voyelles u et i. 
ex : aout, flute, gout 
 
Le tréma est un signe que l’on place sur e, i ou u pour indiquer qu’il 
faut les prononcer séparément. Il se place sur ces lettres lorsqu’elles 
sont à côté d’une autre voyelle dans un mot. 
ex : Noël, aigüe, maïs 

L’accent aigu   La cédille 

L’accent grave   L’apostrophe    

L’accent circonflexe   Le trait d’union 

Le tréma 
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La cédille se place sous le c (devant un a, un o ou un u) pour 
indiquer que le c se prononce s. 
ex : garçon, français 
 
L’apostrophe remplace la voyelle finale du déterminant lorsque le 
mot suivant commence par une autre voyelle ou un h muet. 
ex :  On écrit l’élève et non le élève ou l’amie et non la amie. 
 
Le trait d’union est une ligne qui sert à unir deux ou plusieurs mots. Il 
sert aussi à couper un mot en fin de ligne. 
ex : grand-père, Marie-Pierre, arc-en-ciel 
 
 

Exercices 
Place les signes orthographiques dans les mots suivants : 

 
strategie 
l horloge 
cent trente trois 
debut 
Jean Francois 

 
tres 
ouie 
eleves 
telephone 
fete 

 
 

À savoir 
• Nommer les signes orthographiques; 
• Écrire les signes orthographiques demandés; 
• Utiliser le bon signe pour écrire un mot selon une prononciation donnée. 
 


